

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.



AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VI. TRIMESTRE fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, SABADO 8 DE FEBRERO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE PÉREZ ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 233.

Suscripción á favor de la Casa de Desamparados de esta ciudad, para mejorar su precaria situación.

	Rvon.
Suma anterior	3,140
Sociedad del Oriente	200
D. F. M. V.	100
D. Pedro Santa	20
D. C. A.	20
X.	40
D. E. Jordá	20
Suma	3.540.

ALCOY 8 DE FEBRERO DE 1879.

LAS PRADERAS ARTIFICIALES.

Una de las cuestiones que en más alto grado interesan á la agricultura es sin disputa la que se refiere á los prados artificiales, porque, indudablemente, se prepara una gran transformación en dicho ramo. Mil causas contribuyen á ella, y en especial el consumo creciente que en todos los países se hace de la carne.

Por lo tanto, si bien conviene á los labradores la producción del trigo, no deben echar en olvido el cultivo de los prados para la buena alimentación del ganado. La producción de cereales está generalizada en toda Europa, y cuando dichos artículos escasean en una comarca determinada, los productos extranjeros pueden satisfacer las necesidades del momento y salvar las crisis que pudieran ocasionarse.

Rusia y Hungría llevan sus géneros á todos los mercados, y hasta los trigos americanos, gracias á las grandes cosechas que produce el suelo de los Estados-Uni-

dos y la extraordinaria baratura de los fletes, llegan á los puertos de la Mancha á precios tan sumamente equitativos, que pueden ser trasportados con ventajas hasta el centro del continente europeo.

Parece, pues, que haya en el mundo un depósito casi ilimitado de cereales, lleno accidentalmente en uno ú otra parte de nuestro planeta. No sucede por desgracia lo mismo con respecto á la carne; mientras que la producción del trigo tiene á su disposición inmensas tierras vírgenes en todos los continentes, la producción del ganado no dispone en Europa mas que de comarcas muy limitadas, no pudiendo el comercio hacer en sus productos lo que logra realizar con los cereales.

A falta, por consiguiente, de praderas naturales, es preciso pensar en la creación de praderas artificiales, para ponerse á cubierto de las crisis que pudieran surgir.

El cultivo en grande escala de las plantas forrajeras para la alimentación del ganado, y particularmente el de las leguminosas, se introdujo en Francia á fines del reinado de Luis XV.

Pero Alemania fué la primera nación de Europa que dió gran extensión al cultivo de la alfalfa, de la hierba y del trébol rojo, y José II fué quien otorgó á Schubarth, que enseñó á los alemanes á hacer praderas artificiales, el título de baron de Kloverfeld (campo de trébol).

El impulso dado entonces fué tan lejos, que llegó á crearse una escuela que se dedicó al descu-

je de las praderas naturales, para reemplazarlas por praderas artificiales.

Por fortuna se notó que la medalla tenía un reverso, y se echó de ver que la gran producción de aquellas plantas forrajeras, que se obtenía en terrenos vírgenes, iba disminuyendo rápidamente al cabo de algun tiempo, y que no podía sostenerse mas que á condición de dar á la tierra en bonos, no solo el equivalente de la cosecha, sino tambien esperando mucho tiempo de una á otra recolección. Semejante desengaño fué por demas extraordinario, en atención á que, fiados en las seguridades de la mayor parte de los agrónomos de aquella época, que profesaban la creencia de que el cultivo de las plantas forrajeras de la familia de las leguminosas fertilizaba la tierra, muchos labradores habian llevado el cultivo del trébol á sus últimos límites, y que tuvieron que reconocer que habian sido victimas de un crasísimo error.

Hoy mismo se practica todavia el cultivo de las plantas forrajeras sin método alguno. Se ha tratado de cultivar temporalmente, es decir, en forma de praderas, de una duración de tres á cinco años, ciertas gramíneas, habiéndose obtenido buenos resultados tan solo con las coles y el maíz, considerado éste último como planta forrajera. Es preciso hacer, pues, cada dia nuevos estudios sobre el terreno, para multiplicar con ventaja la producción de las praderas artificiales, cuyo porvenir agrícola está fuera de duda, toda vez que con ellas, no solo

se puede alimentar mucho ganado, sino que se obtienen grandes cantidades de estiércol, que sirve para aumentar la producción de los cereales y las plantas destinadas á los usos de la industria. Para ello es indispensable, sin embargo, poseer algunos conocimientos relativos á cada planta, á la historia de su cultura, á las condiciones climatológicas que le convienen, á todo lo concerniente á la elección y preparación del terreno, á la influencia de la calidad y de la cantidad de la semilla, á los enemigos de la producción, sean animales ó vegetales. Es preciso, en una palabra, que el labrador salga de la rutina en que se halla encerrado, y piense en que los progresos de la ciencia moderna no han abandonado uno de los puntos más esenciales para que la humanidad pueda atender con holgura al logro de sus más apremiantes necesidades.

Consulten, pues, nuestros agricultores lo mucho que se ha escrito acerca del particular; y en multitud de obras hallarán, cuantos quieran dedicarse á la formación de praderas artificiales, infinidad de datos sobre las plantaciones y cultivo de las plantas forrajeras, toda clase de análisis químicos, y, finalmente, una extraordinaria abundancia de noticias de subido precio para los labradores.

España, que es un país eminentemente agrícola, podría prometerse grande ventajas, sobre todo en algunas comarcas, de los adelantos que la ciencia ha introducido en la agricultura en general; y hay provincias en las que

47

EX LADRON

DE LA CORTE

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

para entrar en ella, y dos ó tres soldados provistos de una linterna penetraron en esta galería, que tenían motivos para suponer de grande estension; anduvieron bastante trecho guiados por un ruido de pasos que oyeron; pero de repente una bocanada de humo puso fin á su exploracion obligándoles á retirarse. Un mouton de maleza, musgo y yerba seca era el obstáculo que á su expedicion se oponia; obstáculo imposible de vencer sin asfixiarse. Llamaron los tres soldados á sus camaradas, y todos fueron testigos de este incendio infernal. Oíase en lontananza un canto solomente y lúgubre, entonado á coro, y distinguíanse claramente las palabras de este salmo:

Audiam facite vocem laudis ejus, qui posuit animam meam ad vitam.

—Retirémonos, amigos dijo el sargento. Estamos en la mansion del diablo. Monse-

ñor de Upsal no es tan malo como él; y nosotros, que somos mucho mejores que su eminencia, no debemos dejarnos degollar por agradarle.

—Teneis razon, dijo un soldado. Cuéntase de este convento una historia terrible, pero del todo inverosímil. Ahora podemos nosotros asegurar que es cierto.

—Yo he distinguido los cuernos del demonio, dijo uno.

—Y yo sus pezuñas que atizaban el fuego añadió otro.

—¡Media vuelta á la derecha! marchen, dijo el sargento. Ya sé qué debemos hacer para vengarnos de las religiosas y sus malditos esposos.

Media hora despues estaban los soldados en el corral, donde con gran admiracion vieron tres caballos dispuestos á partir y reconocieron en Gustavo á un oficial de la guardia del rey. El jefe los ordenó en batalla para hacerle los honores.

—Amigos míos, les dijo el conde de Rimberrg, os mando que me acompañeis para formar el lúgubre cortejo de la hermana de vuestro rey, que ha muerto en este lugar maldecido por el infierno y la desgracia.

Los soldados guardaron un desgarrador silencio de sorpresa. Entonces el doctor,

no encontrando otro medio de trasportarlo puso sobre un caballo el cuerpo de la princesa Sofia, que Gustavo quiso ir sosteniendo durante el camino; y de esta manera llegó á Stokolmo aquella cuya muerte debia llorar su amante toda su vida.

Asi que abandonaron el convento, el jefe de la partida, que habria sin duda recibido particulares instrucciones del arzobispo, dió fuego al edificio por sus cuángulos, y los rojos fulgores de las llamas alumbraron largo tiempo la fúnebre comitiva.

CAPITULO XX.

El castil'o de Medelshom.

Al Sur de gran bosque que acabamos de abandonar, se elevaba una pedregosa montaña, al pié de la cual corria el lago Mæler, navegable hace algun tiempo por un canal que une á sus aguas las del lago Hilmer. Sobre este lago se celebra en enero la famosa kermesada sueca, conocida con el nombre de *Fer a del Espejo*, porque nunca se verifica hasta hallarse helada completamente esta inmensa tabla de agua.

En la meseta de esta montaña que acabamos de mentar, elevase como un gigan-

te fantasma el antiguo castillo de Medelshom con sus dos torrecillas á guisa de brazos. Su construcción de quinientos años de antigüedad, ofrecia todos los medios de defensa que usaron los tiranos señores feudales de la edad media. Solo podia subirse á él por una selda tan estrecha como tortuosa. En la falda de la montaña, y ocultos en el bosque, estaban establecidos Boleslao y sus compañeros, hacia dos dias, habiendo construido precipitadamente algunas chozas para preservarse del frio. Como estaba cerca la época de la kermesada, se habian provisto de cajones y otras chucherías y disfrazados de mercaderes ambulantes. Era innegable que su capitán poseia sutil ingenio, presencia de espíritu, prudencia, y sobre todo el arte de aprovechar las ocasiones.

Habia advertido Boleslao que desde el dia anterior iban llegando misteriosamente al castillo algunos caballeros embozados en grandes capas que ocultaban sus rostros; y que aquella misma mañana habia entrado en Medelshom una tienda de seda conducida por dos caballos y numerosos domésticos. A juzgar por algunas voces y alegres carcajadas, encerraba aquel discreto palanquin dos señoras opulentas segun su espléndido acompañamiento.

—Hijos míos, dijo Boleslao á sus com-

no estaria demás la creacion de praderas artificiales para obtener algunas mejoras en la calidad de sus prados

Apesar de todo, los españoles pre'erimos seguir haciendo las cosas como en tiempo de nuestros bisabuelos, y toleramos que otras naciones nos lleven la delantera en materias de agricultura, como si no poseyéramos el suelo mas privilegiado de Europa, y un clima que no tiene rival en todo nuestro continente.

R. S. A.

(Gaceta Universal.)

Viaje de S. M.

Badajoz, 4.

Cerré mi última al llegar el tren á Almorchon, punto de empalme de la via que pone en comunicacion la cuenca hullera de Espiel y Belmez con Andalucía y Estremadura. En dicho punto, como dije á Vd. telegráficamente, la empresa del ferro-carri, que habia tenido la galanteria de poner un coche salon, en Ciudad-Real, á disposicion de los representantes de la prensa, les obsequió con un almuerzo, cuyo apéndice, cigarros habanos, enviaron los condes de Toreno y de Sepúlveda.

No me entretengo en detallar cuanto salta á la vista del viajero al recorrer la linea de Ciudad-Real á Badajoz.

Desde Almorchon á la capital estremeña cuyos muros recuerdan su tradicion y las páginas de su gloriosa historia se han repetido las manifestaciones de afecto al soberano en todas las estaciones del tránsito.

En el limite de la provincia incorporáronse á la comitiva el gobernador civil, el capitán general y el marqués de Monsalú, rico propietario de esta region, y la diputacion provincial, el ayuntamiento en pleno y demas autoridades y comisiones oficiales esperaban la llegada del tren en la estacion.

Al apearse S. M. el alcalde le ofreció sus respetos tributandole frases de cariño y de agradecimiento por la visita que se dignaba hacer á la ciudad que en un tiempo fué baluarte firmísimo de la antigua monarquia.

S. M. ocupó una carretela acompañado del presidente del Consejo, del gobernador civil y del alcalde, y se puso en marcha la comitiva hácia el embarcadero donde debia verificarse el trasbordo

En el muelle de embarque habia preve-

nido un pabellon flotante para que el rey y su principal séquito cruzaran el Guadiana.

El golpe de vista que presentaba la orilla derecha del rio, cuando S. M. ocupó el muelle del embarque, era verdaderamente panorámico y ofrecia poderoso atractivo. Millares de personas se habian situado en las alturas superiores del margen, agitando las señoras los pañuelos y los sombreros los hombres, en señal de júbilo por la régia visita.

S. M. montó, al desembarcar, en un caballo tordo, de bonita lánima, y se dirigió á la ciudad, verificándose al llegar á la puerta de las Pallas la ceremonia de simular la entrega de las llaves de la ciudad.

Al pasar por el arco de dicha puerta, agraciadas y elegantes damas arrojaron al rey desde las almenas que un dia presenciaron rudos combates y conquistaron laureles que jamás se olvidarán, profusion de ramos, poesías impresas y coronas.

Las tropas formaban la carrera por donde debia pasar S. M. el rey al dirigirse á la catedral y al palacio de la capitania general, donde se hospela.

Todos los balcones ostentaban colgaduras y sus repisas se hallaban favorecidas por lindas mujeres que esperaban ansiosas el paso de la corte para manifestarle sus simpatias.

A las cinco y media de la tarde entraba D. Alfonso bajo palio, en la catedral donde como de costumbre se cantó un Te-Deum, oficiando de pontifical el señor obispo.

Media hora despues llegaba S. M. al palacio destinado para alojarse durante su permanencia en esta, y acto seguido presenció el desfile de las tropas, operacion que en lo bastante tiempo por la estrechez de las calles.

Verificóse luego, ya anochecido la recepcion que ha sido brillante y muy concurrida.

A las ocho ha principiado la comida régia, habiendo merecido la honra de sentarse á la mesa además de los altos funcionarios de la corte y de los consejeros de la corona que vienen con S. M., el ministro de Portugal, el Sr. Ayala, el obispo, el capitán general del distrito y el general Primo de Rivera, el gobernador civil, el alcalde, el presidente de la audiencia, el fiscal de la misma, el presidente de la diputacion provincial, los senadores D. Fernando Montesinos y el marqués de Monsalú, el marqués de Cabra, y los diputados á Cortes D. Cipriano Peñero, D. Luis Villanueva y D. Gonzalo S. Arjona.

Está ya acordado el itinerario de mañana. A las nueve y media partirá el tren

regio de Badajoz para Elvas donde esperará su llegada la corte del reino vecino.

La iluminacion ha sido bastante general y las calles se han visto muy animadas hasta muy entrada la noche.

Las fondas y casas de huéspedes están atestadas de forasteros, tanto de la provincia como de los pueblos inmediatos á la frontera portuguesa. Esto tiene dos inconvenientes para los que venimos agregados á la corte española: el primero que tiene uno que contentarse con el aposento que le faciliten, sin reparos ni salvedades, pues peor es no tenerlo, y el segundo estar mal servido y tarde.

Si mañana dispongo de más tiempo que hoy, que lo dado, daré á Vd. algunos detalles de la poblacion.

(Correspondencia.)

Noticias generales.

Un acto heroico de amor filial ha llevado á cabo un jóven alumno interno de un colegio de Valladolid, segun leemos en una carta que tenemos á la vista. El aludido colegial recibió triste nueva del fallecimiento de su buena madre, y no pudiendo resistir al inmenso dolor que la noticia le produjo, se disparó un tiro de revolver que le atravesó los dos pulmones, sucumbiendo á los pocos instantes.

Parece que el capitán general de Granada abriga vastos planes relacionados con Africa, y acaso empieza pronto á realizarlos, pidiendo la instalacion de una capitania general en Ceuta, que es uno de los proyectos mas inmediatos que estudia.

Ha sido sorprendida en Córdoba una fabrica de moneda falsa, apoderándose de varios utiles y deteniendo á dos sujetos en quienes recaen sospechas de ser los dueños de la expresada fabrica.

Hoy saldrá de Paris para Madrid el nuevo embajador de Francia en España.

Segun nuestras noticias, ha sido preso en Alicante, en el momento de embarcarse para Orán, el individuo á quien la fama pública atribuye ser el autor de las desgracias ocurridas hace pocos dias en Sueca, y que tan profunda sensacion causaron en aquel vecindario.

Tenemos mas noticias sobre el particular, pero, como quiera que el hecho está sub-judice, es nuestro deber imponernos una prudente reserva.

El dia 12 empezará el pago de la mensualidad de Enero á las clases pasivas.

En Malon se espera la llegada de 400 penados de Cartagena y Palma para los trabajos de la fortaleza de Isabel II.

Ayer se encargó del mando de la isla de Cuba el segundo cabo de la misma, señor Figueras, habiendo embarcado para la Peninsula el general Martinez Campos.

Seccion local.

Hemos recibido del círculo «El Oriente» una espresiva constestacion á nuestra comunicacion invitando al mismo á que tomara parte en la suscripcion abierta á favor de la Casa de Desamparados á cuya constestacion acompaña la cantidad de 200 reales vellon.

Damos las gracias al círculo «El Oriente» por su deferencia.

Han sido aprobadas las relaciones de obras ejecutadas en el trozo segundo de la carretera de Alcoy á Bañeras durante el próximo pasado mes, cuyo importe debe abonarse al contratista por la provincia y por el municipio.

En nuestro número de anteayer dijimos, que el Juzgado Municipal de esta ciudad se negaba á espedir en papel de oficio y sin exigir costas, las certificaciones que los interesados en el actual reemplazo necesitan para acreditar la pobreza, segun los artículos 92 y 106 de la ley vigente de Quiutas.

Apesar de que en nuestro sentir el artículo 103, principal base de la cuestion, esta claro y terminante, este Juzgado Municipal no lo ha creido asi, por lo que, en la duda, ha acudido en consulta al gefe del Registro civil, ó sea, el Director general de los Registros civil, de la propiedad y del notariado, habiendo abtenido por constestacion que se atiende en un todo á lo prevenido en el artículo 77 del Reglamento de las leyes de matrimonio y registro civil, en contra de lo que parece disponer el referido artículo 106 de la Ley de Reemplazo.

En vista, pues, de esta resolucio, el Juzgado Municipal no puede, hasta que otra cosa se le mande, espedir certificaciones en papel de oficio y sin exigir derechos sino á los declarados pobres.

El Sr. Juez Municipal, interesándose como el que mas en favor de todos los pobres, ha acordado perdonar á todos los verdaderamente necesitados la tercera parte de los derechos que hay obligacion de satisfacer y que es lo que dicho señor Juez habia de percibir por las certificaciones que se espidan.

El pobre que quiera gozar de este pe-

pañeros, si mis cálculos no fallan, la tortolilla que maté nos vá á proporcionar una fortuna fabulosa. No sé si sera la mina de esmeraldas la que llene nuestras bolsas; pero sí que hay allá arriba algunos señores bastante opulentos á quien exigir contribuciones tan grandes como calculamos merecen pagar por sus dignidades. No se trata, amigos, de luchar sin peligro con imbéciles ó cobardes que se parapetan en sus castillos temblando mientras nosotros saqueamos descansadamente sus palacios, no; vamos hoy á habérmolas con hombres aguerridos, armados y valientes, á quienes es preciso atacar de frente, si se resisten á nuestras astucias; pero para ejecutar la mas atrevida de las empresas que preparo, necesito un traje tan rico como los suyos, y no sé cómo procurármelo.

—Esperad, capitán, quizás hay un medio....Seguidme vosotros, dijo el alferéz de la cuadrilla llevándose seis hombres.

—¿Que vá á hacer ese loco? exclamó Boleslao. ¿Si habrá el tambien formado sus planes? Veremos cómo se las compone. Que me traigan aguardiente quemado para beber mientras lo espero.

Habria pasado escasamente un cuarto de hora, cuando se oyó un pistoletazo.

—¡Desgraciado! dijo Boleslao rompiendo

el vaso en que acaba de beber: si se ha dejado sorprende por los esbirros, nos vá á descubrir.

Pero pronto volvió el alferéz trayendo á un jóven, cuyo caballo llevaba uno de los ladrones por la brida.

—Aquí teneis el traje que habeis pedido, dijo el alferéz con imperturbable sangre fria.

—Señores, dijo con aire elegante y sin afectacion el caballero, supongo que no teneis intenciones de matarme, y comprendo perfectamente esta broma. Sois ladrones, bandidos, que asaltais á los viajeros: ¡magnifico! Estais en vuestro derecho mientras la policia lo consienta; pero tampoco creo que tengais intencion de robarme el dinero que traiga...

—¿Por qué? ropicó brutalmente el que le habia aprehendido.

—Por que no lo tengo. Soy el conde de Stem-Sture, hijo del canciller de la corona, noble, franco y leal; pero no tengo mas que deudas; por cualquier parte que me cojan. Si creais que os engaño, señores, registrarame; y á no ser que me metais oro en los bolsillos, os desafio á encontrarlo, ¡pardiez! Estoy tranquilo sobre este particular.

—Mi pobre jóven respondió sonriendo Boleslao, siendo nosotros como pensais la-

drones, debemos ser tan sutiles como vos y mas desconfiados. Por lo tanto me parece inverosimil que no tengais dinero.

—Eso mismo me dicen todos los dias mis acreedores, y los desgraciados tienen luego suficientes motivos para convencerse de que no los engaño.

—Yo seré mas hábil que ellos, pues encontraré en vuestra bolsa lo que no han podido ellos encontrar.

—Mi querido ladron, pongo á vuestras órdenes mis bolsillos, aunque os he dicho que estan tan vacios como si antes de ahora nos hubisemos encontrado. Hacedme, pues, el honor de creerme, ó de asegurarnos por vos mismo.

—Seria inútil, porque me consta que ahora no lleva el oro en ellos la gente de vuestra clase, sino oculto entre los pliegues del vestido, temiendo un desagradable encuentro con la cuadrilla de Boleslao. Para que conozcamos si nos engañais, vais á tener la bondad de desnudaros de piés á cabeza, ahí en esa baña...

—¡Ah! eso sí que es divertido, exclamó Stem-Sture. ¿Por qué no habeis dicho antes que es mi traje lo que querais? Como aun no está pagado, os aseguro bajo mi palabra de honor que robais dos vestidos á mi sastre, porque tendré que hacerme...

otro que tampoco le pagará.

—Eso corre de su cuenta. Permittedme señor conde, que vaya á serviros de ayuda de cámara uno de los míos.

—Pues os empeñais, consiento.

Dió algunos pasos hácia la choza, volviéndose á Boleslao:

—Espero que no me pidais luego mas, le dijo; solo podria daros el pellejo, y ese le teneis en vuestro poder.

—Estad tranquilo, monseñor; quedareis libre.

—Stem-Sture desapareció.

—¡Amable jóven! continuó Boleslao; está muy lejos de sospechar lo que le vá á suceder.

Pocos instantes despues volvió el conde vestido de mercader ambulante cuyo traje le habia dado el alferéz por el suyo.

—Héme aqui heane aquí señor ladron, dijo acercándose al capitán; miradme, yo os lo ruego: ¡como me han desfigurado! Cualquiera creia que estamos haciendo una comedia, aunque no es mi papel el mejor.

—Puede ser, señor conde. Faltaba una cosa para que sea mejor que imagineis.

—¿Como?

—¿Cuanto os á costado vuestro vestido completo?

—Nada, porque lo debo.

queño beneficio puede solicitarlo al mismo Sr. Juez.

La alcaldía de Bocairente ha anunciado que se halla vacante en este pueblo la plaza de médico cirujano municipal de primera clase, dotada con el haber anual de 995 pesetas.

Los aspirantes á la plaza disponen de treinta días para presentar sus solicitudes.

En virtud de las repetidas quejas que en diferentes ocasiones se nos han presentado por algunos comerciantes de esta plaza, acerca de la inseguridad que tenían en las horas de admisión de la correspondencia en esta Administración de Correos, hemos tratado de averiguar lo que con respecto á este particular existe, y podemos hacer público, que la correspondencia se admite para Madrid á la hora ya sabida, puesto que este correo no ha sufrido alteración, para Valencia se admite hasta las 8 de la noche, y para Alicante hasta las 10 de la misma.

Dentro de breves días deben llegar á Valencia muestras de carbon de piedra procedente de la mina descubierta en los puertos de Beceite cerca de Tortosa. Asegúrase que por su calidad y precio podrá competir con el carbon inglés aglomerado. Lo que anunciamos para que llegue á conocimiento de los industriales que tienen interés en el asunto.

Anteanoche fueron aprehendidos cinco decálitros de vino y uno de aguardiente que se trataban de introducir fraudulentamente en unas sacas de lana que conducían unos burros, lo que fué causa de que se acumulara bastante gente ante las oficinas de Consumos.

Como la circunstancia de introducirse el citado contrabando entre la lana de propiedad particular pudiera dar margen á infundadas y gratuitas suposiciones, ofensivas para el dueño, ó dueños, de la lana, puesto que, introducida la carga en la población, lo natural es que vaya á descargarse en casa de los mismos, convendría que, en pro de su propia fama, los fabricantes y demás personas, que pueden ser víctimas de este abuso, tomen las disposiciones convenientes á fin de que el hecho no se repita.

A propósito de este asunto nos atrevemos á proponer al Ayuntamiento que, ya que se repiten con demasiada frecuencia los fraudes á que aludimos, cosa que dice en verdad bien poco en favor de la moralidad de quienes los cometen, hiciera públicos los nombres de tales sujetos á ver si así el escarmiento es más eficaz.

Por el Presidente del Ayuntamiento se ha impuesto, á tenor del artículo 93 de la ley municipal vigente, una multa de 20 pesetas á los individuos de la Junta de Asociados que dejaron de asistir á la sesión convocada previamente por la Alcaldía para el 4 del corriente.

La Empresa de coches de la Vd. de Llopis y Manuel Forter, de esta ciudad á Jativa, ha variado las horas de salida de las diligencias, según podrán ver nuestros lectores en el anuncio que publicamos en la 4.ª plana, hácia el que llamamos la atención.

BIBLIOGRAFIA: Los libros recibidos en esta Redacción, de que oportunamente nos ocuparemos en la sección bibliográfica, son los siguientes:

NOTAS DE VIAJE, por F. Moja y Bolívar, director que ha sido de EL SERPIS—Biblioteca de instrucción y recreo—Madrid. Cuatro reales tomo en toda España.

EL ATENEO DE MADRID. Sus orígenes, desarrollo, representación y porvenir, por Rafael M. de Labra.—Madrid, imprenta de Aureliano J. Alaria, Estrella, 13, que sirve los pedidos que se le hagan.

LOS DEBERES. Apuntes para un libro, por D. Ismael Rizo y Penalva, con un prólogo de D. Francisco Mallach y Pastor—Valencia. Los pedidos al autor, Cruz Nueva, 2 principal.—Precio 2 pesetas.

Utilidad y recreo.

Entre las pocas cosas de la isla de Chipre dignas de recomendación se cuentan 10.000 mulas que se consideran como las más hermosas y recias de levante, habiendo desempeñado buen servicio de acémilas en todas las operaciones militares de los últimos tiempos en Oriente. Hay además 45,000 asnos y unos 4.000 caballos de fea estampa, aun que fuertes, muy poco ganado de asta, y gran número de ovejas.

—El *Journal d' Agriculture* publica una carta en la que se hace constar una descripción de la llamadas vides americanas, resistentes á la filoxera. En esta carta, suscrita por M. Pellicot, presidente de la comisión agrícola de Toulon (Var) se hace constar que cuatro pies de la cepa americana *Clinton* han perecido víctimas del terrible insecto, apesar de estar plantadas en las tierras silíceas de buena calidad y contar tres años de vegetación.

El célebre profesor M. Panchon ha girado una visita á las viñas donde se encontraban estas cepas, y ha podido reconocer la certeza de la denuncia.

Esta noticia viene á confirmar otra anterior del Sr. Marés, que había asegurado que en el Mas de los Sorres destruía la filoxera dicho *Clinton*.

Verdad es que esta cepa americana nunca llegaría á tener gran importancia en nuestro país, apesar de que se la considerara como un excelente patron para ingerir las castas europeas, porque exige siempre tierras frescas y no puede prosperar en las regiones calidas.

RECETA.—Pastel de casa.—Se hace con carne de jabalí y de venado, puestas durante tres días en adobo con perejil, orégano, ajos enteros, pimienta dulce y vinagre. Si no hubiese estas carnes con perdiz, conejo y liebre en escabeche. Se prepara la masa, por el método que en otras ocasiones hemos referido, formada con una libra de harina, media de manteca, seis huevos batidos y medio cuartillo de vino blanco. Se corta en círculo con la espoleta, el suelo, una tira de dos líneas de grueso y tres pulgadas de alto, que á repulgo, se adherirá al suelo y formará las paredes; se encerrará la caza, se pondrá una tapa de masa á repulgo como el suelo, y se llevará al horno.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Juan de Mata fund.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Polonia virg. y mr.

Sección mercantil.

Alcoy 8 de Febrero de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OPERACIONES.
Alicante, S. U. V.	1/8	1/4	
Albacete,	1/8	1/4	
Almería,	3/4	7/8	
Barcelona,	3/8	1/2	
Bilbao,	3/4	7/8	
Badajoz,	1	1/8	
Burgos,	7/8	1	
Caliz,	3/4	7/8	
Cartagena,	7/8	1	
Coruña,	3/4	7/8	
Córdoba,	3/4	7/8	
Castellón,		1	
Granada,	1	1/8	
Jaén,		3/4	
Jerez,		3/4	
Lérida,		7/8	
Logroño,		7/8	
Lugo,	7/8	1	
Madrid,	1/8	1/4	
Málaga,	3/4	7/8	
Murcia,	3/4	7/8	
Orense,		5/8	
Oviedo,		3/4	
Palencia,		3/4	
Pamplona,		1/8	
Pontevedra,	3/4	7/8	
Palma,		1/4	
Salamanca,		1/4	
S. Sebastian,		5/8	
Santander,		5/8	
Santiago,	1/8	1	
Sevilla,	3/4	7/8	
Tarragona,	1/2	3/4	
Toledo,		1/8	
Valencia,	1/4	3/8	
Valladolid,	3/4	7/8	
Vigo,	1	1/8	
Vitoria,		7/8	
Zaragoza,		5/8	

Paris 8 días vista 5,05
Londres 90 días fecha 47,90

Hay colocación para el papel á los cambios anotados en la columna dinero. Escasez de operaciones.



D. O. M.

Doña Rosario Ferrandiz Botella

fulleció el 3 del corriente.

Durante nueve días consecutivos, continuará en el altar de la Sma. Trinidad, de la parroquia de Santa Maria el rezo en sufragio de su alma.

Se suplica la asistencia á las oraciones.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

6 Febrero.

Las precauciones de orden público que se tomaron anoche en Madrid han sido objeto esta mañana de diferentes comentarios.

Personas que supongo bien enteradas aseguran que dichas precauciones no respondían á ningún temor inmediato de trastornos en esta capital sino á noticias alarmantes que se habían hecho correr relacionadas con el viaje de regreso de S. M.

El gobierno procuró enterarse inmediatamente del fundamento que pudieran tener estas noticias, pero mientras tanto tomó las medidas oportunas para que no le cogiera desprevenido ningún acontecimiento.

Las noticias eran completamente falsas y así lo dirán esta tarde los periódicos ministeriales y por consecuencia las precauciones necesarias.

S. M. el rey ha llegado hoy á la una de la tarde á Mérida y se cree que vuelva á Madrid por la misma línea directa recién inaugurada si los desprendimientos de tierras que ha habido en ella por causa de las lluvias no son grave inconveniente.

No creen ya muchos constitucionales que su partido será llamado al poder ni en Febrero ni en Marzo, pero en cambio suponen que la venida del general Martínez Campos, ni obedece á llamamiento del Gobierno como han dicho los ministeriales ni tiene por objeto ocuparse al menos exclusivamente de cuestiones administrativas relativas á las islas de Cuba.

Los que tal aseguran no tienen en cuenta que el general Martínez Campos no podía salir de la isla de Cuba y venir á España sin orden expresa del Gobierno y por tanto este no puede ignorar si se habían hecho ó no indicaciones al capital general de Cuba para que viniese á la Península.

Creo todavía aventurado asegurarse si el general Martínez Campos volverá á encargarse de la capitania general de Cuba como desean personas influyentes de aquella isla ó si continuará en España dentro ó fuera del ministerio.

La circunstancia de conservar su cargo al venir á la península indica bien claramente que sobre este asunto no se ha tomado determinación alguna.

A causa de las falsas noticias que se han hecho circular anoche y esta mañana de que hubiera corrido peligro en su viaje S. M. el rey y de que había ocurrido una perturbación de orden en una capital importante muchos senadores y diputados y hombres políticos que no son representantes del país han acudido esta tarde al ministerio de la Gobernación donde han sabido que tales noticias eran invenciones de los alarmistas que el viaje de S. M. se estaba realizando con toda felicidad y que el orden público continuaba inalterable en toda la península.

Ultima hora.

SERVICIO PARTICULAR DE EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA).

Paris 6

El periódico «La República France-

sa» dice hoy que ninguna declaración ministerial acompañará al Mensaje Presidente de la República, Sr. Grevy que hará constar la necesidad para el gobierno de estar siempre de acuerdo con las aspiraciones de la nación, escitando á un trabajo provechoso, libre de toda inquietud sobre la forma de gobierno.

Se dice que el Mensaje presidencial anunciará medidas que aplacarán los ánimos y llevarán el olvido de lo pasado, excitando á todos los ciudadanos á la confianza y la concordia.

Paris 6.

El «Diario oficial» publica una nota relativa á la epidemia que se ha declarado en Astrakán.

Dice que los peligros de la propagación del mal han disminuido bastante, pero que sin embargo, el gobierno de la República francesa, no puede permanecer indiferente en presencia de un peligro que amenaza á la Europa entera.

Paris 6 (1 tarde)

Después de la lectura en las Cámaras del Mensaje presidencial, el ministerio pedirá á los cuerpos colegisladores que aplacen sus sesiones hasta el jueves próximo.

Se cree que las Cámaras adoptarán dicha medida.

Ragusa 6.

La comisión otomana en el Montenegro ha pedido autorización para establecer un consulado en Podgoritza.

El gobierno montenegrino no está dispuesto á acceder á los deseos de los comisionados de la Puerta sobre este punto.

Paris

Las noticias sobre la epidemia de Rusia han producido una exagerada alarma en Italia particularmente en la parte meridional, donde corrió el rumor de que se habían presentado algunos casos en el Mar negro, de la terrible peste que en los siglos XIV y XV destruyó la mitad de la población de Italia.

Afortunadamente no se ha confirmado este rumor.

Constantinopla 6.

Se confirma la noticia de haber sido firmado el tratado definitivo de paz entre Turquía y Rusia.

Malta 6.

Se ha declarado una cuarentena de 21 días á todas las procedencias del Mar Negro y de Azof

Londres 6.

El periódico el «Standard» en su número de hoy dice que Inglaterra y Portugal han firmado un convenio que tiende á suprimir la trata de negros que existe en las costas de Mozambique y de Madagascar.

Paris 6.

El «Diario oficial» publica un decreto creando un ministro de correos y telégrafos y nombrando al Sr. Cochery para desempeñar dicho ministerio.

El Sr. Cochery era director general del mismo ramo.

Madrid 7.

Se ha recibido un telegrama de Manzanares diciendo que el tren real que conduce á S. M. ha pasado por allí, debiendo llegar á Madrid esta tarde á las 6 y 13 minutos.

Ha surgido un conflicto entre los gobiernos de Dinamarca y Alemania.

BOSLA DE HOY

Consolidado 3 por 100 14-42.

Se arrienda

un edificio á propósito para máquinas de lana con mitad de agua de la fuente del Molinar y diez y ocho palmos de salto, sito en la partida de la Riba, inscrito con el n.º 5, inmediato á la población. Para más pormenores y tratar del ajuste dirigirse á los Sres. Abad hermanos, San Nicolas, 26.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS
c. Mercado, 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

A LOS ANUNCIANTES.

Desde el dia 1.º del presente mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, queda la presente plana de anuncios á cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, á quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.

Deseoso el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que á este asunto se refiere en su ESTABLECIMIENTO DE PAPELERIA

CALLE DEL MERCADO, 23.

EL PARDALOT

PRIMITIVAS DILIGENCIAS DE ALCOY Á JÁTIVA Y VICE-VERSA DE LA V.ª DE LLOPIS Y MANUEL FORTEA.

Habiéndose quejado á esta Administracion varios pasajeros de las horas que se han adoptado para la salida de los coches, por faltarles tiempo en esta y tener que esperar en la Estacion de Játiva tres ó cuatro horas hasta la salida del tren, esta Empresa ha acordado establecer, en bien del público y desde hoy, las salidas de esta á las 8 y media de la mañana y de Játiva á la llegada del tren que sale de Valencia á las 6 y media de la mañana. Los precios que han de regir desde hoy son:

Berlina, 16 rs.-Cabriolé, 14.-Centro, 12.-Vaca ó Cupé, 10.

Las Administraciones continúan: en Alcoy, Plaza San Agustin núm. 22; en Játiva; Posada del Sol, y en Valencia, calle de la Sangre, núm. 13.

LA SOLIPEDOBOVINERA

Sociedad catalana de seguros á primas fijas sobre la muerte ó Inutilizacion del ganado caballar, mular, asnal y vacuno.

Constituida conforme á la ley de 19 de Octubre de 1869.

D. M. Campins, Sub-Director General de la provincia, establecido en Alcoy, fonda de Rigal, dá cuantas referencias le pidan respecto al seguro y nombrará bajo su inspeccion representantes que acrediten ser idoneos y presenten garantia prefiriendo á los Veterinarios. (N)



REAL PRIVILEGIO EN PAPEL BREA TREMENTINADO DE LOS Sres. Garcia, Santonja y Compania.

Verdadero papel pectoral preparado con el licor brea de los acreditados farmacéuticos de Barcelona Sres. Múnera. Este licor es la preparacion que con preferencia usan los profesores.

Hemos retado al Sr. Bardou á someter su papel y el nuestro á un análisis formal.

A los que conozcan el verdadero gusto de la brea les aconsejamos masquen algunos papelitos de ambas clases. (S)

Sin competencia.

Solo por 15 dias desde 1.º al 15 de Febrero.

Queso de bola superior en su clase y á gusto del comprador á 5 rs. libra por bolas enteras.

A surtirse con tan buena ocasion al establecimiento de

Ramon Gimen,

Plaza de San Agustin, esquina á la del Carmen. (S-T)

Al público.

Está para alquilar en la centrica calle de S. Blas una comoda cuanto espaciosa habitacion con su respectivo porche, apropiado para un taller de papel; tiene deliciosa vista al campo, fuente en el interior de la misma y derecho á un lavadero.

Dirigirse á esta administracion. (S)

ROMPE-CADEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer á sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 10 arrobas.

De una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal.

En la Admon. de este periódico darán razos

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfeñaduras de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Morro, Plaza, 4. (T)

TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

En este establecimiento hallará el consumidor un buen surtido de GUANTES CABRITILLA á precios de fábrica, cuyo depósito tiene esta casa.

Como ya el público sabe, en dicha tienda hay tambien un buen surtido de lanerías, merino y otros diferentes artículos. (SA-T)